

El arma utilizada por ETA para matar al policía sirvió para otros asesinatos

El ministro del Interior, José Barrionuevo, presidió los funerales

Bilbao. I. Sáez

Con la iglesia parroquial de San Ignacio abarrotada de público y en presencia del ministro del Interior, José Barrionuevo, se celebraron en la tarde de ayer los funerales por el inspector de Policía Moisés Herrero Luango, asesinado por ETA el pasado domingo. Se da la circunstancia de que el arma utilizada en este atentado fue empleada por los terroristas para cometer otros crímenes.

El atentado fue perpetrado en presencia de un hijo, de tres años, de la víctima, que huyó despavorido del lugar de los disparos y no pudo ser encontrado hasta una hora más tarde.

El funeral comenzó a las siete y media de la tarde de ayer y, con la asistencia del titular del Interior, José Barrionuevo, se ofició en la parroquia de San Ignacio, en la misma localidad de Algorita. Tres celebrantes tuvo el acto religioso. Además del párroco del templo, un tío de la víctima y el capellán de la Policía Nacional. Entre otras personalidades, se encontraban el titular de la Consejería de Interior, Luis María Retolaza, en representación del Gobierno vasco; Ramón Jáuregui, delegado del Gobierno en el País Vasco; Juan Carlos Oteiza, mando de la Policía vasca, y el director general de la Policía, Rafael del Río.

El féretro fue sacado a hombros de los compañeros del inspector de Policía y posteriormente introducido en un furgón que partió hacia la localidad segoviana de Juarros del Riomoro, donde tendrá lugar el entierro. El ministro Barrionuevo confesaba a ABC que «lo único que se puede hacer ahora, frente a un atentado, es solidarizarse con las víctimas, con su familia y compañeros, pero con una solidaridad afectiva, no política». El ministro también reseñó que se continuaba perseverando en la lucha contra la violencia. «Un esfuerzo —añadió— que necesariamente tendrá que dar frutos. Yo espero que esos frutos lleguen más pronto que tarde.»

El ministro del Interior, a la salida del templo, dio vivas a España, a la Policía, al pueblo vasco, a la Monarquía y a la Constitución; en este punto, algunos de los asistentes al acto gritaron «fuera», mientras que varias mujeres increpaban que por un policía muerto deberían morir diez terroristas.

Han sido muchas las manifestaciones de condena de este atentado, entre las que, como es

habitual, no se encontraba la correspondiente a la coalición Herri Batasuna. La Ejecutiva vizcaína del PNV afirmó en una nota que la muerte del policía «es un nuevo crimen inscrito en la última escalada de violencia protagonizada por ETA», y asegura que «se trata de un nuevo atentado contra la paz en nuestra tierra y contra el propio pueblo vasco».

«ETA, de esta forma —añade el comunicado—, se sitúa frontalmente contra el pueblo que aspira únicamente a vivir en paz y en libertad, pero no una libertad conseguida a base de muertes, tiros y violencia. Por ello, decimos basta ya de muertes y exigimos a ETA que abandone el camino de la sangre en que está sumiendo al pueblo que dice defender.»

«Nos movemos —continúa— entre dos tenazas representadas por atentados y muertos, por un lado, y por destrucción económica y más parados, por otro. La actividad de ETA no hace más que contribuir a que Euskadi pierda la oportunidad de recuperarse moral, social y económicamente.»

Por su parte, el Sindicato Unificado de Policía (SUP) hizo público un duro comunicado en el que también expresaba su más

enérgica condena. El Sindicato Profesional de Policía (SPP) también se sumó a las manifestaciones de repulsa, y tanto el SUP como el SPP hicieron alusión a la existencia de fuerzas «políticas» que permanecen silenciosas a la hora de repudiar estos actos violentos contra miembros de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado (Policía Nacional, Cuerpo Superior de Policía y Guardia Civil). Evidentemente, se referían a la coalición Herri Batasuna.

Por otra parte, fuentes policíacas confirmaron ayer a ABC que el arma utilizada por los miembros de la banda ETA que asesinaron al inspector Moisés Cosme Herrero Luango ha sido empleada también por los etarras en varios atentados perpetrados en el País Vasco.

Los socialistas vascos aprobaron en la reunión de su Ejecutiva celebrada ayer en Vitoria un documento sobre el terrorismo y la estrategia a seguir para combatirlo. Esta iniciativa viene a coincidir con la escalada de la violencia que registra en la actualidad el País Vasco, donde en lo que va de mes el terrorismo se ha cobrado ya seis víctimas, según informa nuestro corresponsal, Alvaro Hernando.

El documento, cuya elaboración fue aprobada la semana pasada, recoge los pasos que a juicio del PSE-PSOE debe dar el Gobierno autónomo en el ámbito del País Vasco.

Por el momento se mantiene en absoluto secreto el contenido del documento en cuestión.

Hoy será enterrado en la localidad de Juarros de Riomoros

Segovia. Miguel Velasco

Hoy, a las diez de la mañana, en la localidad segoviana de Juarros de Riomoros recibirá cristiana sepultura el inspector de Policía Moisés Cosme Herrero Luango. Juarros de Riomoros es el pueblo donde habitualmente vivió el inspector y donde siguen viviendo sus familiares.

La noticia del asesinato conmovió a todo el vecindario, porque allí todos son conocidos. El pequeño pueblo quedó vacío e incluso fue desconectada la televisión del centro cultural, lugar de reunión habitual en el que en muchas ocasiones el propio Moisés Cosme Herrero había estado durante sus vacaciones. Precisamente se estaba preparando en los últimos días una fiesta íntima ante la próxima visita del inspector y su familia.

En la tarde del domingo, dos tíos de la víctima, uno de ellos cura castrense, comunicaron el hecho a la madre, Asunción Luengo de Pablos, cuando se encontraba en su casa. Posteriormente, estos mismos familiares dieron la noticia al padre, en el bar del centro cultural del pueblo.

Embarazada

La esposa del policía asesinado tenía un piso en Madrid, donde vivía con sus dos hijos. Pero ante el retraso en la concesión del traslado a la capital de España de su esposo decidió ir a vivir con él a Bilbao. En la actualidad está embarazada y, según su propia familia, no le gustaba que Moisés Cosme prestara servicio en el País Vasco.

Moisés Cosme había nacido hace treinta y un años en la localidad de Martín Miguel, muy cercana a Juarros de Riomoros, y gozaba de muchas simpatías entre los habitantes de ambas poblaciones segovianas.

Se espera que al entierro acudan hoy no sólo los 124 habitantes de Juarros de Riomoros sino del resto de las poblaciones de la comarca. Es muy probable que también estén presentes numerosos compañeros del Cuerpo Superior de Policía, según confirmaron ayer a ABC fuentes sindicales.

El cuerpo de Moisés Cosme fue trasladado durante la noche de ayer a la citada población segoviana, después de los funerales que se celebraron en Bilbao.

La figura del día

ALMIRANTE LIBERAL LUCINI

Aranjuez será hoy el escenario del solemne homenaje a la bandera, de la que se celebra su bicentenario. Símbolo de la patria y de la unidad de todos los españoles, la enseña nacional preside desde el mástil de la Historia los avatares y esperanzas de nuestro pueblo, del cual forman parte irrenunciable las Fuerzas Armadas. El jefe del Estado Mayor de la Defensa, el almirante Liberal Lucini, encarna hoy a este sector de la sociedad que tiene por misión defender la bandera y la soberanía de la patria.

